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так лечить 
С первых дней зарождения гиганта индустрии на его стройплощад

ке действовали пункты первой медицинской помощи. С тех пор, не
смотря на наличие городской системы здравоохранения, руководство 
ММК считает целесообразным иметь заводскую медицину с тем, что
бы каждый металлург находился под медицинским патронажем. Этой 
цели служат цеховые здравпункты, заводская поликлиника, много
профильный стационар, профилактории. 

С мая нынешнего года в медсанчасти действует новая служба: кли-
нико-экспертный отдел с системой контроля качества медицинской 
помощи. О нем мы попросили рассказать руководителя этого подраз
деления, заместителя главного врача по экспертизе Валентину Ива
новну БЕЛКИНУ. 

Валентина Ивановна БЕЛКИНА 
закончила Алтайский медицин
ский институт. Четыре года ра
ботала сельским врачом. В мед
санчасти комбината трудится 29 
лет: цеховой врач, заведующая 
терапевтическим отделением, 
зам. главного врача по экспер
тизе. Отличник здравоохране
ния. Награждена орденом Тру
дового Красного Знамени. 

— С момента объединения за
водской медсанчасти и стационара 
на Набережной замкнулась цепоч
ка комплексного лечения трудящих
ся комбината. Возникла необходи
мость в контроле за качеством ме
дицинской помощи. Поэтому созда
на клинико-экспертная служба. Рас
смотрение вопросов при неясном 
диагнозе, контроль за обследовани
ем, лечением, дальнейшим ведени
ем больного после лечения, реко
мендации по лечению или при дли-' 
тельном лечении без эффекта — 
первая ступень контроля на уровне 
заведующего отделением. Это де
лается при выборочной проверке ис
торий болезней. Вторая ступень — 
те же вопросы при необходимости 
решает заместитель главного врача 
по экспертизе МСЧ. В случаях, ког
да нужно определить тактику даль
нейшего ведения больного, решение 
принимает клинико-экспертная ко
миссия. Может возникнуть необхо
димость перевода больного на ин
валидность, ограничения трудоспо
собности, трудоустройства его на 
другую работу или продолжения его 
прежних функций на прежнем рабо
чем месте, но с определенными ог
раничениями. Кроме того, клинико-
экспертная комиссия анализирует 
месячные данные всех подразделе
ний МСЧ, определяет недочеты в 
лечении или диагностике больных. 
Дефекты могут быть по разным при
чинам: организационного характе
ра, из-за нерадивости врача или от
сутствия нужных лекарств... В каж
дом конкретном случае комиссия 
ставит задачу либо перед руковод
ством медсанчасти, либо перед ад
министрацией города по устране
нию недостатков. 

Надо сказать, таким анализом 
заводские медики занимались все
гда. Но с организацией медико-эк
спертной комиссии работа приняла 
системный характер, а принимаемые 
решения стали для врачей обяза
тельными. Это дисциплинирует и 
усиливает ответственность. 

Большое значение мы придаем 
цеховым здравпунктам. В первую 
очередь именно они следят за со
стоянием здоровья металлургов, 
разрабатывают планы профилакти
ческих мероприятий, наблюдают 
часто болеющих, диспансерных 
больных и даже тех, кто не обраща
ется за врачебной помощью, хотя 
при медосмотрах у них выявлено 
заболевание. 

Незаменима роль профилактичес
ких осмотров, в результате которых 
выявляются так называемые угро
жающие группы —контингент лиц с 
заболеваниями, несовместимыми с 
работой в этой должности или огра
ничивающими использование на ра
ботах во вредных и опасных для 
жизни и здоровья условиях. Экспер
тная комиссия при этом дает пред
писания руководителям производ
ственных подразделений в отноше
нии выявленных больных, и в цехах, 
как правило, прислушиваются к на
шим рекомендациям. К примеру, 
рабочие с гипертонической болез
нью не могут трудиться в ночные 
смены, и задача администрации 
цеха предоставить им другую рабо
ту. К чести нашего предприятия, оно 
не выбрасывает людей за заводс
кой забор, предоставляя возмож
ность использовать трудящихся с 
ограничениями по здоровью на дру
гих участках. 

К сожалению, россияне не при
учены заботиться о своем здоровье. 
Если бы больные следовали советам 
врачей, уверяю, половина из них не 
болели, во всяком случае, можно 
было бы избежать обострений. Не
редко усилия медиков сводятся на 
нет из-за пренебрежения больного 
к себе же. Недавний случай: лечим 
в стационаре рабочего, страдающе
го язвенной болезнью, а он в нару
шение режима выпил спиртного, и — 
трехнедельные усилия врачей пошли 
насмарку. 

Бытует мненеие, что на ММК 
люди больше подвержены заболе
ваниям. Анализ характеристик забо
леваний показывает другое: преоб
ладают болезни,связанные с соци
альным фактором — инфаркты, ин
сульты, которые значительно «помо
лодели» в последние годы. Изуче
ние медицинских карточек выявило, 
что большая часть этих болезней 
падает на инженерно-технических 
работников. Здесь сказываются 
стрессовые ситуации, ненормиро
ванные рабочие дни, ритм нынешней 
жизни... Среди рабочих случаев за
болеваний ИБС гораздо меньше. 

Анализ состояния здоровья ме
таллургов необходим еща,и для 
того, чтобы руководство не только 
знало, каков рост той или иной 6ov 
лезни, но и принимало меры по уст
ранению причин, их вызывающих. 
Это и сезонная подготовка цехов к 
работе в зимних или летних услови
ях, и внедрение новых технологий, 
и замена устаревшего оборудования 
для предотвращения производ
ственных травм... 

На комбинате продолжают дей
ствовать врачебно-инженерные бри
гады, хотя в последние годы они 
повсеместно были ликвидированы. 
ММК посчитал необходимым сохра
нить их для изучения условий тру
да, производственного быта, углуб
ленного анализа заболеваемости и 
временной утраты нетрудоспособ
ности. 

Есть ли подвижки в результате 
использования всех этих форм? Ана
литические данные говорят о сниже
нии уровня впервые выявленных за
болеваний, связанных с профессией. 
Если совсем недавно ежегодно вы
являли по 173 человека с болезня
ми, связанными с профессией, то 
сейчас их численность стабильно 
снижается: 112, 100, 96 вновь выяв
ленных профбольных. Практически 
не стало болезней, вызванных виб
рацией, тугоухости. Меньше стало 
заболеваний, связанных с пылевой 
патологией. 

Санитарные характеристики ра
бочих мест подтверждают измене
ния в лучшую сторону условий тру
да, обновления технологического 
оборудования, внедрения новых 
технологий, уменьшение использо
вания ручного труда. 

Состояние здоровья металлургов 
—постоянный предмет обсуждения 
на заседаниях профкома, в которых 
принимают участие заводские ме
дики, руководители цехов и предсе
датели цехкомов. В производствен
ных подразделениях продолжается' 
индивидуальная работа с длитель^ 
но и часто болеющими. Да и специ
алисты медсанчасти в большинстве 
своем очень ответственно относят
ся к этому. Зачастую им приходит
ся быть настоящими няньками ме
таллургов, порой кажется, что вра
чам это нужно больше, нежели са
мим рабочим. 

Самая большая радость для вра
ча, если находишь с больным взаи
мопонимание, видишь результат. 
Тогда и приходит уверенность: мы 
нужны друг другу. Признаться, я 
очень люблю своих пациентов, всех, 
кому служу. 

Записала Н. БАРИНОВА. 
Фото В. МАКАРЕНКО. 

Минувшие полторы недели III театрального фестиваля точнее всего можно назвать време
нем «обманутых надежд». Поначалу казалось, что, начавшись на подъеме, нынешний «Театр 
без границ» достигнет апогея как раз к середине трехнедельного марафона. Однако, по мере 
прохождения очередных спрогнозированных заранее «точек кипения», фестиваль оставлял 
в душе зрителей да и неутомимо работающего жюри неизменное ощущение ровности и разме
ренности движения: ни громких провалов, ни больших открытий. Что, впрочем, наверное, лиш
ний раз доказывает одну простую истину: театр- был, есть и будет явлением уникальным. 
Каждый спектакль от премьеры до снятия с репертуара не один, не два, а столько, сколько 
отведено ему раз вновь и вновь разыгрываться на сцене, рождается на ней заново. И тут уж 
подчас успех его зависит не от таланта режиссера и настроя актеров, а от того, какие 
звезды и в какой последовательности сошлись в этот вечер на небосклоне. Словом, на зри
телянеча пенять, коли зодиак такой вышел... 

«ТЕАТР БЕЗ ГРАНИЦ», ХРОНИКА СОБЫТИЙ И СЕНСАЦИЙ 

того, что болезненная 
искренность его 
чувств не находит от
клика в душах окружа
ющих... Что же касает
ся моноспектакля В. 
Нагдасева, то сегодня 
это, скорее, лишь на
чало интересной рабо
ты, в которой сделана 
попытках помощью 
есенинской поэзии 
представить зрителю 
образ русского поэта, 
воспевающего красоту 
мира и при этом раз
рываемого множе
ством противоречий. 
Ведь без них немысли
мы ни сама Россия, ни загадочность ее души, о кото
рой так любят рассуждать благополучные иностран
цы... 

* 

постановок» — перегрузку действия текстом и не
умение по-режиссерски профессионально распреде
лять актерские силы. Хотя, если быть до конца спра
ведливой, спектакль Коляды, если не изменил прин
ципиально моего противоречивого отношения к 
«странным» сюжетам его пьес, то, по крайней мере, 
в чем-то сумел примирить с драматическими колли
зиями «Полонеза Огинского», кажущимися фантас
тически противоестественными в постановках других 
режиссеров. Возможно, уже поэтому «авторский те
атр» — не такая уж бессмысленная в современном 
театре вещь?.. 

»* • 
вать по поводу того, а о чем, собственно, хотел рас
сказать нам автор. И аплодисменты, звучавшие по 
окончании, были адресованы не столько самому спек
таклю, сколько актерам, сумевшим-таки довести эту 
непонятную историю до странного, но, тем не ме
нее, конца... 

Наибольшее количество открытий прежних фести
валей принадлежало Малой сцене нашего театра. 
Игорь Ларин, Николай Девотченко, Хорта ван Хойе 
— имена эти, не сомневаюсь, памятны многим маг
нитогорским театралам. Ничего, равного по силе эмо
ционального воздействия, Малая сцена нынче не 
подарила. 

Особого упоминания заслуживают, пожалуй, лишь 
два спектакля, представленных на ней: фантастичес
кий рассказ Ф. Достоевского «Кроткая» в переложе
нии для театра актера Владимира Коняхина (Рязан
ский государственный театр драмы) и моноспектакль 
по стихам С. Есенина в исполнении заслуженного 
артиста России Виктора Нагдасева (Челябинский 
государственный камерный театр). 

Первый заслуживает внимания уже потому, что 
проза Достоевского представлена в нем не тради
ционным для многих режиссеров неврастеническим 
монологом главного героя, рассказывающего зрите
лю о происшедшей в его жизни трагедии, а расска
зом-оправданием человека, уставшего от жизни и от 

О ней, об этой загадочности, идет речь и в одной 
из самых популярных нынче на российской сцене пьес 
Николая Коляды «Полонез Огинского». Однако осо
бый интерес к ней на нынешнем фестивале во многом 
объяснялся еще и тем, что в Екатеринбургском ака
демическом театре драмы постановку своего произ
ведения осуществил сам драматург. «Авторский те
атр» сегодня пытается набирать обороты — за по
становку собственных пьес желают взяться многие. 
Однако спектакль екатеринбуржцев, при несомнен
ной талантливости актеров, продемонстрировал на 
фестивале главный недостаток большинства «само-

Впрочем, «непонятность» языка современных мо
лодых драматургов, возможно, во многом и стано
вится причиной все более активного возвращения на 
сцену театра пьес классического репертуара. Под
тверждением тому может служить опыт постановки 
Челябинским государственным камерным театром 
современной комедии по пьесе «Таня-
Таня» москвички Оли Мухиной. Пьесы ее, 
говорят, с энтузиазмом ставятся на Запа
де и почти полностью отвергаются в Рос
сии. Не беру на себя смелость объяснить 
сей парадокс. Причина его, скорее всего, 
кроется в разности психологии западного 
и российского зрителей, ибо для нас те
атр, несмотря ни на что, продолжает во все 
времена оставаться не столько зеркалом 
тех состояний, которые переживает в дан
ный период общество, сколько глашатаем 
представления о том, к чему следует стре
миться. Именно эту «устремленность в бу
дущее» сложнее всего разглядеть в полу
диалогах-полудействиях героев спектакля 
«Женщины всегда смеются и танцуют». 
Возможно, в чьей-то памяти он воскресит 
какие-то ассоциации и воспоминания, но 
основную часть зрительного зала на ны
нешнем фестивале он заставил недоуме-

* * * 

Если же говорить о самом популярном на фестива- теринбурга. В версии омичей, названной ими «Три ви 
ле авторе, то им, несомненно, стал А. П. Чехов. А са- зита доктора Астрова», мир чеховской пьесы пред 
мой «постановочной» из его пьес — «Дядя Ваня». стал перед зрителем в образе «палаты №6», в кото-
Ее привезли в этот раз Государственный Пятый те- рую превращена сцена, и куда зрителя приводят са-
атр из Омска и Академический театр драмы из Ека- нитары в белых халатах, а затем запирают на огром 

ный висячий замок. Эта постановка, осу
ществленная москвичом Андреем Люби
мовым, намеренно «вызывающа». О ней 
можно много и долго спорить, выдвигая в 
качестве аргументов собственные дово 
ды «за» и «против». Чего абсолютно не 
хочется делать, посмотрев спектакль ека 
теринбуржцев. Исполненный в лучших 
традициях российской сцены, которую 
всегда отличали изысканная сценогра 
фия, красивые герои и великолепный ли 
тературный язык, этот спектакль, не пре 
тендующий на совершение «переворота» 
в сознании зрителя, просто напоминает 
ему о том, что Его Величество ТЕАТР есть 
искусство, воспитывающее не столько ра 
зум, сколько чувства. И дай. Бог, чтобы 
этого своего назначения он не утратил 
никогда!.. 

И вновь недостает места, чтоб, хотя бы коротко, сказать о постановках, пред
ставленных на этой неделе театрами из Тюмени, Оренбурга и Советска... Впрочем, 
в оставшиеся три дня нас, обещают, могут 'ожидать еще новые открытия. Ведь 
впереди—спектакли пермского ТЮЗа, театра им. Цвиллинга и петербургских «Фар
сов», которые в дополнительных рекомендациях не нуждаются. А в понедельник 
жюри подведет, наконец, итоги, о которых мы тоже обязательно сообщим вам. Тем 
более, что разговор Ь 111 фестивале «Театр без границ» на том для нас не закончит
ся. До встречи... 

За ходом фестиваля наблюдает В. ЗАСПИЧ 

На снимках: сцены из спектаклей «Кроткая» (Рязанский областной драматический театр); 
«Женщины всегда смеются и танцуют (Челябинский государственный камерный театр) и «Три 
визита доктора Астрова» (Государственный Пятый театр, Омск). 

Фото И. ПЯТИНИНА. 
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